



TIMSS: UN DESAFÍO URGENTE PARA CHILE



Los resultados del estudio TIMSS 2023, prueba internacional que mide los logros de aprendizaje en alumnos de 4to y 8vo básico en matemáticas y ciencias, han arrojado cifras alarmantes sobre el rendimiento de los estudiantes chilenos en matemáticas. Según los resultados, los estudiantes de 8° básico de nuestro país han experimentado un retroceso significativo en comparación con las ediciones anteriores.

¿A alguien le sorprende? Este retroceso no solo refleja un problema puntual en la sala de clases, sino que también es una clara advertencia sobre la baja calidad de la enseñanza, crisis que se agravó después de la pandemia COVID-19.

El sistema educativo chileno sigue arrastrando problemas estructurales que afectan su capacidad para innovar y adaptarse a los cambios globales. La rigidez del currículo, la falta de actualización de los métodos pedagógicos y la carencia de formación continua para los profesores son factores que han contribuido a un

estancamiento en los aprendizajes

No se trata solo de invertir más dinero en educación, ya que parte importante del presupuesto público se destina a educación. Es necesario repensar el modelo educativo chileno desde sus cimientos: desde la formación docente, pasando por el currículo, y hasta el fortalecimiento de las comunidades escolares.

¿Qué proponemos entonces? Que los directores y profesores vuelvan a tener autoridad en el colegio y la sala de clase: fuera todos los violentistas y las ideologías de los colegios; que los padres vuelvan a tener la libertad de elegir el establecimiento educacional para sus hijos sin filas, reales o virtuales; que empecemos a evaluar de verdad a los profesores, y que se les retribuya en función de resultados del aprendizaje, y no solo por el cumplimiento de metas formales o portafolios.

PATRICIO CUEVAS

Estudios Ideas Republicanas

LO QUE TIENES QUE SABER



Proyecto de ley para la "deuda histórica" de los profesores en un complejo momento fiscal

Esta semana, el Gobierno presentó un proyecto de ley para saldar la supuesta "deuda histórica" con los profesores, originada cuando la administración de los establecimientos educativos pasó del Estado a las municipalidades. Según algunos, este traspaso habría generado un problema salarial, al no aplicar un reajuste contemplado en el Decreto Ley N° 3.551, lo que dio origen a la conocida "deuda histórica".

57.560 profesores son quienes han reclamado una reparación económica. Según señala el proyecto, cada docente recibiría 4,5 millones de pesos en dos cuotas y comenzarán en octubre de 2025, extendiéndose hasta enero de 2031. ¿Cómo se financiará? El monto provendría del presupuesto nacional, sin detallarse aún posibles recortes en otras áreas para cubrir el gasto.

Llama la atención que, nuevamente, en el sector de educación los niños siguen sin ser la prioridad. Hay graves problemas en educación preescolar y básica, base para la formación. Entonces, ¿es este el momento más adecuado para saldar esta supuesta deuda, considerando las prioridades fiscales del país?



Un nuevo ministerio para Chile

El Congreso aprobó la creación del Ministerio de Seguridad Pública, el número 25 en el Estado chileno. Según informó la secretaria de Estado, el ente estatal estará operativo antes del 1 de junio de 2025.

Desde IR hemos sido enfáticos en decir que este ministerio no es la solución para resolver la crisis de seguridad, principalmente porque representa mayor burocracia en lugar de acción, dilución de responsabilidades, alejamiento del núcleo de gobierno, desorden en regiones, falta de control sobre las cárceles, altos costos, duplicidad de funciones y un control político por sobre nuestras policías.

En lugar de soluciones reales para enfrentar la inseguridad, la creación de este ministerio parece enfocarse en aumentar la burocracia y los costos, sin garantizar mejoras tangibles en el control. ¿Es este el enfoque adecuado para abordar la crisis de seguridad en Chile? ¿Qué impacto tendrá este ministerio en la efectividad de las fuerzas policiales? ¿No hay alternativas más efectivas para enfrentar el crimen organizado?



TIMSS: UN DESAFÍO URGENTE PARA CHILE



Editorial IR



Suscríbete acá para recibir nuestro boletín



Si quieres aportar a Ideas Republicanas, haz click acá

